
 

 

FEDERAZIONE SCACCHISTICA ITALIANA 

COMITATO REGIONALE LOMBARDO 

DIRETTIVO 01-2024 

 

Milano, 03 febbraio 2024, ore 15:00, via Evangelista Torricelli 1 - Milano.

 

Presenti: Elia Mariano, Andrea Bracci, 

Beniamino Brocinere Fiorenza Viani. 

 

 

Assenti giustificati: Gianfranco Dragoni, Sara 

Guerini, Mattia Lapiccirella e Gabriella Curti. 

 

O.d.G.: 

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Approvazione del Bilancio; 

3. Assemblea CRL 2023; 

4. CS e TSS; 

5. Campionati Provinciale Assoluti e Giovanili; 

6. Campionati Regionali Assoluti e Giovanili; 

7. Campionati Regionali a Squadre Under 18; 

8. Varie ed eventuali. 

 

P.to 1O.d.G.: il Presidente relaziona sulle difficoltà incontrate dalle varie asd nella ricerca di 

eventuali sedi per ospitare il CIS promozione. 

Dopo alcuni sforzi e grazie all’impegno dei circoli, si organizzeranno 5 raggruppamenti. 

Cavalli&Segugi sono stati costretti a cambiare sede con un aumento dei costi. Per questo motivo il 

CRL stanzierà altri 700 euro, oltre ai 500 già deliberati, al fine di coprire le spese organizzative. 



Per ciascuno dei raggruppamenti di Milano e Ceriano Laghetto vengono stanziati euro 500, come 

per gli altri raggruppamenti. 

Tuttavia, considerato che saranno con tutta probabilità le sedi che accoglieranno il maggior numero 

di partecipanti, l’ulteriore contributo verrà quantificato una volta terminata la raccolta delle 

iscrizioni e composti i gironi. (delibera 1/2024) 

P.to 2 O.d.G.: il Presidente espone il bilancio che viene approvato all’unanimità (delibera 2/2024). 

P.to 3O.d.G.: si fa il punto della situazione delle varie voci che comporranno l’Assemblea. Il 

materiale per la premiazione delle manifestazioni giovanili (CGL e MCCL) è pronto. La relazione 

del Presidente che sarà assemblata insieme a tutto il materiale inerente l’attività di Lombardia 2023, 

lo sarà a brevissimo. 

Per la MCCL viene stabilito un aumento del contributo al fine di premiare tutte le squadre che 

hanno partecipato. La somma stanziata viene fissata quindi euro 850 più le spese per le coppe 

(delibera 3/2024). 

Il Comitato ha ricevuto la richiesta di un contributo da parte del Circolo Scacchistico Italiano per 

Ciechi e Ipovedenti "CSICI-ASD" per un torneo che si svolgerà a Milano dal 22 al 24 marzo. 

Vengono stanziati euro 300 (delibera 4/2024) . 

P.to 4O.d.G.: il Consigliere Bracci, Responsabile TSS, si focalizza sui contributi che dovranno 

essere erogati per l’organizzazione delle varie fasi in tutte le province lombarde e nella fase 

regionale, soprattutto alla luce della possibile defezione dell’Ufficio Scolastico Regionale (USR). 

Viani conferma che l’USR ha escluso la disciplina Scacchi dalle attività sportive contemplate per la 

fase regionale. Ceriano Laghetto ha confermato la volontà di organizzare comunque i CS e TSS 

regionali. Rimane l’impegno del comitato a coprire tutte le spese arbitrali sostenute nelle varie fasi e 

a riconoscere un ulteriore contributo valutato sulla base dei costi da sostenere per le manifestazioni 

più impegnative come i provinciali di Milano e la fase regionale (delibera 5/2024) 

P.to 5O.d.G.: si discute sui contributi già erogati (200€ per i provinciali assoluti) come da delibera 

esistente e sulle possibili manifestazioni giovanili da sostenere con il consueto rimborso delle spese 

arbitrali. 

P.to 6O.d.G.: Viani conferma l’interesse del Comune di Codogno ad ospitare la manifestazione 

giovanile regionale in data 5 maggio presso il Palazzetto dello Sport. A breve sarà stilato il bando 

da sottoporre all’attenzione del Responsabile del Calendario. 

P.to 7O.d.G.: è pervenuta – al momento – solo una manifestazione di interesse da parte di A.D. 

Lainatescacchi nella persona del Presidente, Sig. Paolo Delmastro, per l’organizzazione della 

manifestazione giovanile a squadre. 

Alle ore 15:05 Viani riceve una telefonata dal Consigliere Dragoni che lamenta l’assenza dei 

membri del Direttivo presso la sede di via Piranesi 46 (Palazzo CONI). Viani spiega a Dragoni che, 

per questioni logistiche, si è scelto di riunire il CD in zona Navigli. Non avendo ancora reperito – al 

momento della convocazione - una sede adatta alla riunione, non era stata precisata e nella 

convocazione era stato solo indicato che la riunione si sarebbe tenuta in presenza il 3 febbraio. Non 



appena il Consigliere Bracci ha comunicato l’indirizzo esatto, Viani ha avvisato via mail e telefono 

tutti i Consiglieri che avevano confermato la loro presenza evitando di informare coloro i quali 

avevano annunciato la loro assenza (Dragoni, e Lapiccirella). I Consiglieri Curti e Gueriniavevano 

ricevuto l’informazione poiché – inizialmente – avevano dato disponibilità ed hanno dovuto 

rinunciare la mattina stessa del Consiglio. 

Alle ore 16:00 il Consigliere Dragoni raggiunge la sede del CD e chiede di annullare la riunione. Il 

Presidente ed i Consiglieri presenti non comprendono le ragioni della richiesta e, considerato che 

hanno atteso l’arrivo del consigliere Dragoni, sono disposti a continuare le discussioni ed 

eventualmente a tornare sui punti già affrontati per permettere al consigliere Dragoni di apportare il 

suo contributo. 

Il Consigliere Dragoni insiste nel non voler discutere dei temi e rinnova la richiesta di 

annullamento. Alla domanda circa le reali motivazioni di una simile posizione, seguita dall’invito di 

entrare nel merito delle tante questioni da affrontare, il consigliere Dragoni ammette che il suo 

unico intento è quello di arrecare fastidio. 

La riunione prosegue. Dragoni dichiara di doversi fare portavoce di una istanza giuntagli dal 

Presidente dell’A.D. Scacchi Casalese “Franco Pedrazzini” di Casalpusterlengo che lamenta 

l’organizzazione del CRG da parte di A.D. Accademia Scacchi Milano (ASM) a Codogno senza 

averli interpellati per una co-organizzazione. La ragione del malcontento è legata alla vicinanza 

territoriale Casalpusterlengo-Codogno. Viani spiega che il contatto fra il Comune di Codogno e 

ASM è stato fornito da un Socio del Circolo “I Navigli, Artisti e Patriottica” che ospita ASM nella 

sede di Milano. Si tratta, quindi, di un contatto diretto che non passa attraverso le Associazioni 

scacchistiche locali. ASM ha svolto tutti gli oneri organizzativi (contatto con la Municipalità, 

accordi logistici) da sola e la manifestazione è già pronta per essere varata. Viani auspica una 

possibile collaborazione – su esplicita richiesta del Presidente di A.D. Scacchi Casalese – per gli 

anni a venire. Comunque, in qualità di Vice Presidente di ASM, assicura che si farà portatrice della 

lamentela al prossimo Consiglio Direttivo di ASM e la proposta di co-organizzare la manifestazione 

verrà messa ai voti. 

Alle ore 17:30 la seduta è tolta. 

 

Il Presidente         Il Segretario 

Elia Mariano         Fiorenza Viani 

 


